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” И ПОНЕДЕЛЬНИКА

XXVII к
го движения вот далеко
не полный перечень комсо
мольских дел коллективов 
этих комсомольско-молодеж
ных колонн.

Совсем недавно одну из 
этих комсомольско-молодеж
ных колонн возглавлял ма
шинист-инструктор Г. А. 
Еременко. Сейчас он явля
ется заместителем начальни
ка, депо по ремонту и экс-

твой подарок съезду

ТРИСТА ЧАСОВ
ИНИЦИАТИВЫ

Один из пунктов социа
листических обязательств 
Комсомольске - молодежной

плуатации электропоездов.
По его рекомендации этой

колонны машиниста-инст-
руктора В. Г. Носова — от
работать 300 часов, деньги 
перечислить в Фонд Мира.

Многие машинисты и по
мощники в этом коллективе 
уже провели поезда по марш
рутным листам с красной по
лосою по диагонали, с отчис
лением денег за отработан
ные часы в Фонд мира. Тон 
задают коммунисты, так,

7-й колотнои стал руково
дить Владимир Георгиевич 
Носов. Один из авторитет
нейших машинистов.

Традиции трудового сопер
ничества между тремя ком-
сомольско молодежными

партгрупорг
молодежной колонны

ком со аю лъ с ко-
Евге-

ний Анатольевич Зырянов 
провел 7 поездов, с общим 
количеством более 28 часов;
коммунист, машинист Але
ксандр Степанович Федоров 
близок к отработке 27 часов, 

несколько без- 
рейсов: маши

Это также 
возмездных
нист В. В. Гребенщиков от- 
ра.'ютал 12 часов: Ю. В. 
Алексеев — 4 часа. Не 
отстают от своих старших 
товарищей помощники маши
нистов. Средн них: С. С. Тон- 
коев отработал 12 часов; 
В. Н. Хорев — 4 часа. Со
ревнование по достойной 
встрече XXVII съезда пар
тии в самом разгаре. Не про
ходит ни одного дня, чтобы 
локомотивная бригада этой 
колонии! не провела поезда 
в честь XXVII съезда пар-
тии.

У нас в депо
комсомоле ско 
колонн — 
фланговые, I

несколько 
молодежных

все они право-
с

сложившимися
определенно 
традициями.

колоннами как бы стали раз
гораться с новой силой. Осо
бенно это заметно с прибли
жением XXVII съезда пар- 
тин. Прошли партийные и 
комсомольские собрания в 
колоннах, намечены конкрет
ные мероприятия. В одной 
колонне приняли решение 
провести безвозмездно рей
сы, в другой — в дни работы 
съезда работать на сэконом
ленных ресурсах. В каждой 
колонне есть и свои лидеры, 
которые провели по 7 —10 и 
более безвозмездных рейсов. 
Это машинисты В. А. Мень
шиков, Н. В. Созинов, Е. А. 
Зырянов, А. С. Федоров и 
многие другие. По самым 
скромным подсчетам, в Фонд 
мира будет перечислено 
только от этих колонн не
сколько тысяч рублей.

Это подарки духовного, 
нравственного плана фору
му коммунистов. Главная 
святая заповедь для маши
ниста и помощника — это 
обеспечить поезду безопас
ное следование. Вот что рас
сказывает Александр Степа
нович Федоров, машинист I 
класса: «Вел я электропоезд 
на перегоне между станция
ми Изумруд—Асбест есть

H

: Комсомольский работник 
с пятилетним стажем счита
ется ветераном. Именно та
ков стаж работы в комсомо
ле Владимира Кутепова, ны
не первого секретаря Ревдин- 
ского горкома ВЛКСМ. Вла
димир — человек обстоя
тельный, серьезный. Отвечая 
на вопрос, он тщательно 
взвешивает каждое слово. 
Но это медлительность толь
ко кажущаяся. Владимир 
знает цену своим словам. 
Знает, что за словом долж
но стоять дело.

— Есть ли у организации, 
которую ты возглавляешь, 
свое лицо?

— Как я понимаю, лицо 
организации. — это прежде 
всего люди, комсомольский 
актив, настоящие вожаки 
молодежи. Среди них я могу 
назвать Володю Лаврентье
ва, секретаря комитета ком
сомола Среднеуральского ме
деплавильного завода, Ирину 
Зайцеву с хлебокомбината, 
Влада Безденежных из Дег
тярского рудоуправления, 
Игоря Гулина с кирпичного 
завода... И\ много, людей, 
на которых 'можно опереться 
в работе, которые не подве
дут.

Лицо организации — это 
и дела, яркие, запоминаю
щиеся. Возт мем, к примеру, 
Михаила Борисова, аппарат
чика цеха двойного супер
фосфата Среднеуральского 
медеплавильного завода. В 
прошлом году Михаил по
дал 12 рацпредложений. 
Семь из них внедрены. Эко
номический эффект составил 
7,5 тысячи рублей. Семь рац
предложений подано механи
ком медеплавилького цеха 
Фаридом Садриевым. Все 
семь внедрены в произ
водство. Это люди, чувствую
щие веяние времени.

Соревнуются за право 
быть названными «именем 
XXVII съезда КПСС» две 
комсомоле ско - молодежные 
смены Дегтярского рудни
ка. Смена, возглавляемая 
Сергеем Окуневым, выпол
нила пятилетку 4 октября, а 
смена Виктора Окулова — 
18 ноября. В сменах нет слу
чаев нарушений трудовой 
ди сци п ли и ы, общественного 
порядка. jr

Самым «молодежным» 
предприятием по праву счи
тается Ревдинское ПАТО. 
Здесь создано 5 комсомоль
ско-молодежных экипажей, 
которые сэкономили около 
8 тысяч литров бензина. Ре

КОМСОМОЛЬСКАЯ
ПОВЕРКА/ анкета
------------- --------У «на смену/»

ЮНОСТИ
СТРЕМИТЕЛЬНЫЙ
ПОЛЕТ

бята решили выполнить план 
двух месяцев новой пятилет
ки' к открытию XXVII съез
да КПСС, а в день открытия 
работать па сэкономленном 
топливе. Нынче в автотранс
портном объединении будут 
созданы еще четыре комсо- 
мольско - молодежных . эки
пажа.

Осенью прошлого года 
Ревде исполнилось 250 лет. 
Ровесник, города — метизно- 
металлургический завод. 
Комсомольская организация 
завода — крупнейшая в го
роде, задаст тон в социали
стическом соревновании, яв
ляется примером отношения 
к работе. Досрочно выпол
нили пятилетку Анатолий 
Закожурников, волочильщик 
сталеироволочного цеха, 
Владимир Васильев. Моло
дые рационализаторы Дмит
рий Беляев и Олег Токма
ков внесли 14 рацпредложе
ний с общим экономическим 
эффектом 12,7 тысячи руб
лей.

Комсомольские активисты 
всегда показывают пример и 
в работе. Среди лидеров со
ревнования в честь XXVII 
съезда КПСС можно назвать 
Виктора Казейкина, воло
чильщика цеха № 3 завода 
по обработке цветных метал
лов, члена педотряда, Алек
сея Домрачева,, члена коми
тета комсомола завода, Але
ксандра Игнатьева, кузнеца 
ремонтно - механической ба
зы, Юрия Жукова, фрезе
ровщика механического за
вода, члена бюро горкома 
ВЛКСМ, Андрея Ахметова 
из Дегтярского филиала 
Уралхиммаша.

— Пять лет в жизни моло

дого человека. Много это 
или мало? Твое мнение.

— Много. Очень много. 
Потому что именно в эти го
ды закладывается фунда
мент всей твоей будущей 
жизни. Именно на это вре
мя приходится решение 
сложнейших вопросов: кем 
быть? каким быть? И эту за
боту на чужие плечи не пе
реложишь. Я уважаю в лю
дях самостоятельность, уме
ние принять на себя ответ
ственность, а эти качества 
воспитываются именно в 
юности.

Какие события в моей лич
ной жизни произошли за 
пять лет? С 1981 года я ра
ботаю в аппарате горкома 
ВЛКСМ, стал членом КПСС. 
В прошлом году пошел в 
первый класс мой сын. А по 
детям знаете как замеча
ешь стремительность нашего 
времени!

— Какой положительный 
опыт своей организации возь
мете с собой в будущее? От 
чего хотелось бы отказать
ся?

— Я читал ответы на воп
росы комсомольской повер
ки — других первых секре
тарей и пришел к выводу: 
где-то мы все имеем общую 
точку зрения: нужно отка
заться от «бумажного вала», 
формализма, штурмовщины. 
Нужно больше времени уде
лять организации досуга 
молодежи. Это ведь один из 
самых острых вопросов се
годняшнего дня. Да, мы ра
ботать умеем, а вот отды
хать... Этому надо учиться.

Я бы взял в будущее ком
сомольский задор, неравно
душие и взаимопонимание.

А. ТАШБУЛАТОВА.

pref 11родовольственная 
программа в действии |

ВИТАМИНЫ ПОД
По инициативе комсомоль

цев молодежных колонн не
сколько лет горели огни сим
волической комсомоле ской 
ГРЭС. Инициатива была 
одобрена Свердловским об
комом ВЛКСМ. Именно сре
ди коллектива комсомольцев 

родилась инициатива на пашен 
Свердловской железной до
роге: «Пассажирским поез
дам— 100-процентный график 
движения». Инициатива была 
одобрена руководством и 
дорпрофсоюзом дороги. Эта 
инициатива заметно подняла 
проследование пассажирских 
поездов по графику, так как 
повысились спрос и ответст
венность за пропуск пасса
жирских поездов. Отстроили 
мы новый цех по ремонту 
электропоездов. Четко рабо
тал комсомольский штаб 
при комитете комсомола по 
субботникам. Надо было 
убирать мусор, приводить в 
порядок территорию. Белить, 
красить и т. д. Машинисты и 
помощники порою прямо 
после поездок заходили на 
стройку, снимали формен
ную одежду и принимались 
за работу. ' Только коллекти
вами трех этих комсомоль-

там 
ки

переезд, довольно-та- 
ожигленнын. Подъез-

с ко молодежных колонн
было отработано на стройке 
более 3,5 тысячи часов!

Комсомольско-молодежные 
колонны были награждены 
переходящими знаменами 
ЦК ВЛКСМ. А их вожаки,

жая к нему, обратил вни
мание, что по переезду од
на за другой бцгут автомаши- 
ны. Чисто интуитивно со
образил, что здесь что-то 
неладно — применил экст
ренное торможение. С тру
дом нашли дежурную по пе
реезду. Она испугалась и 
спряталась. Испугалась она, 
возможно, и правильно, 
только не надо было прятать
ся, а принимать меры к ог
раждению неисправного пе
реезда».

В седьмой комсомольско- 
молодежной колонне 92 ма
шиниста и помощника, одна 
из многочисленных колонн в 
депо. Па социалистической 
сохранности этого коллекти
ва находится 12 электропоез
дов.

Электропоезда закрепле
ны за помощниками бригади
ров. Они и осуществляют оз
доровительный ремонт, под
держивают электропоезда в 
технически исправном со
стоянии. Устойчиво работают 
сцепы электропоездов стар
ших машинистов В. II. Боль
шакова, Ю. Г. Шапкина, 
А. С. Федорова.

Достойно встречает съезд 
партии коллектив Комсо
мольске - молодежной ко
лонны № 7, которой руково
дит молодой коммунист 
В. Г. Носов.

Не отступили от традиций

Строительство, ремонт • 
теплиц стоит немалых денег, 
и в большинстве хозяйств 
стараются использовать их 
как можно полнее. Зимой, 
когда вегетационный период 
огурцов и помидоров еще не 
начинается, огороды под 
крышей используются для 
выращивания зелени. Так, из 
тепличного комбината сов
хоза «Горнощитский» еже
дневно к столу свердловчан 
поступает около четырех 
тонн лука. Но зима уже ка
тится к закату, сумеют ли 
овощеводы выдать первую 
партию свежих огурцов к се
редине февраля, как это на
мечено? Некоторую прикид
ку можно сделать уже сегод
ня.

Печальная панорама от
крылась взору, когда побы
вали на территории теплич
ного комбината. День сол-' 
нечный, по не все теплицы 
поблескивали стеклами, сто
яли раскрытые. Правда, на 
нескольких каркасах были 
видны рабочие, они занима
лись заменой стекол, ремон
том рам, сваркой труб. Все 
эти дела для зимнего вре
мени довольно трудоемкие, 
благо что морозы нынче не
велики.' Как мы позже узна
ли, ремонтом теплиц занима
ются бригады 14 предприя
тий Чкаловского района.

Формировались они тща
тельно, не каждому дове
ришь такое дело. Одной из 
первых приступила к рабо
те бригада завода керамиче
ских изделий. Прибыла ока, 
можно сказать, во всеору
жии: почти все материалы 
привезла свои. Завод выде
лил специальный автобус 
для рабочих и вагончик, где 
ремонтники метут отдохнуть. 
Ежедневно приезжает ' де
журная машина — на тот 
случай, если нужно будет 
подвезти недостающий мате
риал для теплиц. Старатель
но 'действуют рабочие 
Н. Бескряенов, А. Погодаев, 
А. Хомутов, А. Рысин.

Конечно, труженики coß- 
хоза «Горнощитский» и са
ми не остались в стороне от 
восстановления теплиц. На 
остеклении коридора сла
женно трудится бригада плот
ников И. Елькина. Нс усту
пают по своей сноровке 
опытным рабочим молодые 
сварщики Михаил Трубин и 
Дмитрий Савинцев. Подго
товка тепличного комбината 
к пуску на полную мощ
ность — один из главных 
вопросов в хозяйстве. На 
последнем заседании штаба, 
куда входят представители 
шефствующих предприятий, 
администрация совхоза, вто
рой секретарь Чкаловского

райкома КПСС Л. П. Зама
раев, шел бурный разговор о 
ходе ремонта. Рабочих, за
нятых на этом важном объ
екте, вполне достаточно, а 
вот использовать их эффек
тивно не могут. Что мешает? 
Во-первых, не проведена ди
агностика, не определено, 

КРЫШЕЙ 
какие трубы нужно менять, 
а какие оставить. Перед ра- 
бочимн поставлена задача 
сменить все трубы — истек 
срок их эксплуатации, по 
ведь среди них есть хоро
шие, которые могли бы слу
жить еще нс один год. Такой 
•нехозяйский подход к народ
ному добру возмущает ре
монтников. Новых труб на 
замену не хватает, стопорит 
работу и отсутствие брусков 
для перекрытия, опор, ” бол
тов.

Ä для этих'корпусов ре
монтные заботы позади, 
здесь уже начало весны: 
поднимается рассада, гото
вятся к посеву семена поми
доров, полным ходом идет за
бивка теплиц биотопливом, 
изготовляются питательные 
кубики для рассады. Прият
но радуют глаз цветы гвоз
дик, калл, любовно выращи
ваемых цветоводами. Кол
лектив овощеводов готовится 
организованно провести ком
мунистический субботник, 
посвященный XXVII съезду 
КПСС. Не уронить честь 
своей рабочей марки — та
кую задачу поставили перед 
собой члены ремонтных 
бригад. Во многом от них за
висит урожай огурцов и по
мидоров, который с нетерпе
нием ожидают покупатели.

М. MÀHEEB.

компьютерный всеобуч

ПОСТ ПРОДОЛЖАЕТ
«Здравствуй, компьютерный 

всеобуч!» — так начинаются 
многие письма, которые при
ходят к нам в редакцию. На 
конвертах самые разные об
ратные адреса: Ачит и Ив- 
дель, Кировград и Полевской, 
Нижние Серги, Верхняя Сал- 
да, села и поселки нашей об
ласти. Пишут нам школьники' 
и рабочие, служащие и сту
денты. Все они изъявили же
лание овладеть второй совре
менной грамотой — компью
терной. Мы поздравляем чи
тателей «На смену!» с ус
пешным началом занятий в 
компьютерном всеобуче.

ловского пединститута. На 
днях вы получите свои конт
рольные работы, в которых 
исправлены ошибки, высказа
ны пожелания. Надеемся, что 
у газеты появились новые 
друзья, которые стремятся 
не только узнать язык «БЭЙ- 
СИК», но и пропагандировать 
идеи компьютеризации, внед
рять их в жизнь.

Работу поста компьютерно
го всеобуча одобрил Сверд
ловский обком комсомола. 
Принято специальное поста
новление, утверждены призы 
победителям конкурса, кото
рый завершит занятия семи
нара.

РАБОТУ
вано 15 января в № 10. Уже 
через два дня пришли первые 
ответы. И с тех пор письма 
все идут и идут... «Юбилей
ное», сотое, письмо мы полу
чили от А. Киприянова из 
Североуральска.

А сегодня — второе заня
тие.

НА СНИМКЕ: сотрудники 
проблемной лаборатории по 
внедрению новой техники в 
учебный процесс СГПИ знако
мятся с письмами компьютер
ного всеобуча.

И. КАЗАНЦЕВА. 
Фото Л. БАРАНОВА.

ЧИТАЙТЕ 
ВТОРУЮ 
СТРАНИЦУ

Больше ста домашних зада
ний проверили сотрудники 
кафедры информатики и вы
числительной техники Сверд-

Как вы помните, наше пер
вое занятие было опублико-

машинисты инструкторы
И. П. Сурганов, В. П. Вере
тенников, Ю. Ф. Киселев на
граждены золотыми Знаками 
ЦК ВЛКСМ. Именно из этих 
колонн уезжали на комсо
мольские съезды Е. М. Сте
нин, В. И. Холмагоров. Сот
ни безвозмездных рейсов в 
честь Дня Победы, в честь 
стахановско - кривоносовско-

коллективы 
молодежных

комсомольско- 
колонн и сей-

час. Так, на областной пар
тийной конференции делега
том XXVII съезда партии 
был избран их представи
тель Евгений Михайлович 
Стенин, машинист электро
поезда.

А. МАРГОВЕНКО, 
слесарь.

анонс

«ГОРЯЧИЙ ТЕЛЕФОН»
Чем объясняется появле

ние новой рубрики на стра
ницах нашей газеты!

В докладе на апрельском 
(1985 г.] Пленуме ЦК
КПСС Генеральный секре
тарь ЦК партии М. С. Гор
бачев подчеркнул: «.„пред
стоит хорошо позабо
титься о том, как обес
печивается гласность, как 
работают все каналы свя
зи с массами, какое внима
ние уделяется общест
венному мнению, критиче
ским замечаниям, заявле-

ниям и письмам граждан».
Именно таким задачам и 

отвечает новая рубрика 
«Горячий телефон». Запом-
ни номера: 51-63-60.
51-28-93, 58-96-61. По этим 
телефонам 31 января 1986 
года с 16 до 20 часов мож
но выйти на связь с первым 
секретарем Свердловского 
обкома ВЛКСМ Сергеем 
ШИТИКОВЫМ.

И еще: с кем бы тебе хо
телось встретиться, обсу
дить наболевшие пробле
мы! Пиши, газета поможет!

комсомольская 
аттестация

ДЕЛОВОЙ 
РАЗГОВОР
Секретарь комитета ВЛКСМ 

производственного объедине
ния «Уралобувь» Ольга Зобни
на уже, можно сказать, отчи
талась о проведении аттеста
ции. В этом году она прошла 
в комсомольской организации 
в сжатые сроки — в январе. 
Комитет ВЛКСМ заранее ут
вердил график проведения ат
тестации в цехах, разработал 
специальный вопросник.

Согласно личным комплекс
ным, планам, молодые рабочие 
в дни ударной вахФы, посвя
щенной XXVII съезду КПСС, 
трудятся с наивысшей про
изводительностью. Хороший 
пример показывает своим ком
сомольцам Галина Щёкотова, 
секретарь комсомольской орга
низации. Пошивщица выпол
няет плановые задания на 130 
процентов и сегодня трудит
ся в счет будущего года. Она 
четко организовала и провела 
аттестацию членов ВЛКСМ.

О. НАУМОВА.
Свердловск.

ОТ полюем—
ТРАГЕДИЯ
НАД ОКЕАНОМ

НЬЮ-ЙОРК. Сразу после за
пуска взорвался корабль мно
горазового использования 
«Чэлленджер», на борту кото
рого находилось 7 человек, в 
том числе две женщины. Он 
стартовал с космодрома на мы
се Канаверал (штат Флорида). 
Программа полета предусмат
ривала, вывод на орбиту спут
ника связи и комплекта при
боров для наблюдения коме
ты Галлея.

Как указывают специалисты 
Национального управления по 
аэронавтике и исследованию 
космического пространства, 
по-видимому взорвался один 
из двух твердотопливных уско
рителей. Охваченный пламе
нем космический • корабль 
упал в Атлантический океан. К 
месту падения направлены 
спасательные средства. Одна
ко, по мнению специалистов, 
шансов на то, что космонав

ты остались живы, практиче
ски нет. «Чэлленджер» не был 
снабжен средствами катапуль
тирования. Это был 25-й полет 
корабля многоразового ис
пользования.

В БОЙ
ВСТУПАЮТ БЕЛУДЖИ

КАБУЛ. Агентство БАХТАР 
сообщает, что ряд белуджских 
племен, проживающих в Паки
станском Белуджистане, вклю
чился в открытую вооружен
ную борьбу против пакистан
ских войск и их наемников, 
которые продолжают широко
масштабные агрессивные ак
ции в горном . проходе Хай
бер.

В районе Джеиахруд бе
луджи атаковали лагерь ма- 
лишей (пакистанских наемни
ков). В ходе боя белуджи за
хватили в плен более 60 чело
век. Отряды белуджей, кото
рыми командует Мольк Али

Джан, захватили в плен и ра
зоружили более ста афганских 
контрреволюционеров и мали- 
шей, совершавших передисло
кацию в пригородах Кветты, 
уничтожили несколько райков 
и бронетранспортеров паки
станской армии.

Пуштунское племя какар, 
проживающее в Пакистанском 
Белуджистане, совершило на
падение на лагерь афганских 
контрреволюционеров в райо
не Бадаии.

ЗАБОТЫ НОВОГО
ПРАВИТЕЛЬСТВА

КАМПАЛА. Новое руковод
ство Уганды намерено прово
дить политику неприсоедине
ния и развивать хорошие от
ношения со всеми государ
ствами, за исключением ЮАР 
и Израиля. Об этом заявил 
на состоявшейся здесь встре
че с иностранными диплома
тами и журналистами глава 
Национального движения со
противления (НДС) и Нацио
нальной армии сопротивле
ния (НАС) Уганды И. Мусеве
ни.

Взяв в руки управление 
страной, НДС, подчеркнул он, 
готовится начать осуществле-

ние программы национальной 
реконструкции. Ее главные 
дачи — покончить с дефици
том валютных запасов, нехват
кой промышленного оборудо
вания, медикаментов, строи
тельных материалов.

БЕДЫ
ИТАЛЬЯНСКОЙ
ШКОЛЫ
РИМ. По всей Италии за

крыты школы, пустуют клас
сы и учебные аудитории лице
ев. По призыву трех ведущих 
профсоюзных объединений 
страны общенациональную за
бастовку объявили учителя. 
Они выступают против пагуб
ной экономической политики 
правительства. выделяющего 
сущие крохи на нужды образо
вания, требуют проведения пе- 
мократической реформы сред
ней школы, внесение карди
нальных изменений в устарев
шие учебные программы. Се
годняшняя забастовка, пишет

газета «Уинта», носит 
за" , политический

сугубо 
характер.

МОЛОДЕЖЬ - 
БЕЗ РАБОТЫ

ЛИССАБОН. С резкой кри
тикой политики правительства 
в отношении проблем молоде
жи выступила организация 
Португальская Коммунистиче
ская Молодежь. В распростра
ненном здесь заявлении этой 
массовой молодежной органи
зации указывается, что объяв
ленные недавно правительст
вом меры по созданию новых 
рабочих мест для молодежи— 
откровенный обман общест
венности. В документе под
черкивается, что в то время 
как в стране только по офи
циальным данным насчитыва
ется более 300 тысяч молодых 
людей в возрасте до 24 лет, 
власти говорят о намерении 
временйо трудоустроить в 
этом голу лишь четыре тыся
чи юношей и девушек.

(ТАСС).

-дополюем-
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родок Мегион. Туда на встре
чу с земляками я и отправил
ся в один из дней.

Ехали мы с председателем 
Мегионского горисполкома 
Алексеем Викторовичем Позд- 
няком. По дороге он с удо
вольствием рассказывал исто
рию города.

В этом году Мегион справил 
свое пятилетие. Но история его 
началась гораздо раньше, в 
авг сте 1961 года, когда на са
моходной барже сюда, на бе-

енный Дом культуры геологов 
«Прометей».

1
g РЕДИ низкорослых двух- 
- этажных деревянных до- 

миков эта девятиэтажка 
смотрится небоскребом. Уча

сток Лазаря Энхелевича Неха- 
незича управления «Асбо
строй» готовится к сдаче до
ма. Скоро в Мегионе приба
вится 216 квартир. И один из 
ордеров получит учитель на
чальных классов Светлана 
Алексеевна Коваль. Последние

Большую помощь асбестов- 
цам, работающим на выезде, 
оказали управляющий трес
том «Свердловскавтотранс» 
Валерий Федорович Белоус и 
начальник автобазы № 3 тре
ста Иван Павлович Глазырин, 
обеспечившие строителей 
транспортом. Управляющий 
трестом «Асбострой» Леонид 
Аркадьевич Шапиро по/лог 
навести порядок со сметно
проектной документацией, с 
малой механизацией.

из плотников в отделочники 
Сергей Тиунов из этой же ор
ганизации, добрые слова за
служило звено плиточников 
из СУ-3 «Северскстроя» Любы 
Зюзевой. До сих пор вспоми
нают, с каким настроением 
трудились здесь девчонки из 
строительного отряда УПИ.

В
О МНОГОМ благодаря 
им хорошеет маленький 
город Мегион. Но есть и 

сегодня организационные не
увязки. Трудно в Мегионе со

— Наш завод готовится к 
реконструкции. Сейчас идет 
подготовка проектно-сметной 
документаций. В 1987 году при
ступим к строительству. Будет 
пущено в цехе крупнопанель
ного домостроения новая кес- 
сетно - конвейерная линия, 
полукоявейерная линия для 
наружных стеновых панелей. 
Безусловно, введение в строй 
новой технологии должно 
сказаться и на* качестве нашей 
продукции.

ТВОИ товарищи —

СТАРШАЯ СЕСТРА

(Окончание.
Начало б №№ 19. 20).
АК уже говорилось, в

П
 Нижневартовск летит на

род деловой, солидный: 
вахтовики, ремонтники, строи
тели.

Мой сосед не принадлежит 
ни к первым, ни ко вторым, нй 
к третьим. Как только ТУ-134 
стал резко набирать высоту, 
Эдуард скривил губы и тонко 
заплакал. Первый полет в жиз
ни ему явно пришелся не по 
душе.

Так получилось, что мама и 
папа Эдуарда нижневартоацы, 
а родился он в Челябинске. 
Отец, шофер технологического 
транспортного управления, ко
нечно, обрадуется сыну. Но 
через год мама снова засоби
рается в дорогу; с садиками 
и яслями проблема — придет
ся Эдуарду возвращаться к 
бабушке.

Я 3 НИЖНЕВАРТ О В С К О М

Ö
 горкоме КПСС над вхо

дом в конференцзал 
висят две панорамы. Первая 
снята в 1975 году, вторая — 

через десять лет. Похорошел 
и вырос Нижневартовск. Там, 
где раньше были пустыри, вы
росли двенадцати-'» и шестна- 
дцатиэтажные здания. Идешь 
по иному микрорайону и ду
маешь, не в московское ли 
Чертаново ты попал. Москви
чи активно помогают строить 
Нижневартовск. Строили здесь 
свои дома и строители Ниж
невартовского управления тре
ста «Асбострой». Сейчас они 
перебрались в соседний го

3. ТОЧКА НА ЮГОРСКОЙ ЗЕМЛЕ
рог рукава Оби Меги, прибы
ли первые четыре семьи для 
обустройства месторождения. 
Вскоре Мегион начал бурно 
расти. 3 феврале 1962 года 
была организована Мегион- 
с ая нефтеразведочная экс
педиция, которая собственны
ми силами начала строитель
ство жилья, -садиноз, школ, 
столовых, магазинов. Старей
шему коллективу Нижневар
товского района — Мегионской 
нефтеразведочной экспедиции— 
принадлежит приоритет в от
крытии 29 месторождений, сре
ди них—Самотлорское, Варье- 
ганское, Аганское.

Сейчас в Мегионе работает 
59 предприятий геологов, неф
тяников, строителей, энергети
ков. Намного выросли потреб
ности города в жилье, здани
ях соцкультбыта. В этой пяти
летке строители должны по
строить двенадцать домов, 
пять садиков на 230 мест, од
ну ш! олу. Это должно в неко
торой степени улучшить усло
вия быта и отдыха нефтяников. 
Пока многие семьи живут в 
наспех построенных помеще
ниях (здесь их называют бал- 
KàMn). Пока их насчитывается 
в городе около двух с поло
виной тысяч. Нет в городе ни 
одного кинотеатра, действует 
только давным-давно постро-

дни доживает семья s балке. 
И о прожитых девяти годах 
Светлана Алексеевна вспоми
нает с неохотой:

— Видите телевизор? Вклю
чишь его, пылесос не тянет, 
включишь пылесос — стираль
ная машина не работает. Элек
троэнергии не хватает. По ут
рам на стенах толстенный слой 
инея. Книги вот в этих здоро
венных коробках, что с ними, 
еще надо выяснить. На пол 
босой ногой не ступить... Да 
что там говорить, ждем не 
дождемся ключей от кварти
ры.

Ключи от квартиры Светлане 
Алексеевне вручат 'уральские 
строители.

Не все у них получалось по
началу. v

В Мегион управление «Асбо
строя» перебралось в 1982 го
ду. Но вся строительная база 
осталась в Нижневартовске. 
Не имели на железной дороге 
даже своего тупика, чтобы 
разгружать необходимые
стройматериалы.

После 1984 года, когда бы
ли рассмотрены вопросы по 
усилению управления, — реши
лись задачи по строительству 
собственной базы, проблемы 
транспорта, упорядочился гра
фик поставок — дело двину
лось.

Если за 1983—84 годы ас- 
бсстовцы сдали в Мегионе 
всего 11.643 квадратных метра 
жилья, то за предыдущий год 
они возвели 27.266 квадратных 
метров! Сегодня уральцам 
ставится в задачу комплексная 
застройка микрорайонов. Кро
ме жилья, они будут возводить 
детские сады, магазины, дру
гие объекты. Теперь в составе 
управления работает около 
трехсот человек, в том числе 
вахтовые бригады из Киева и 
Г омел я.

— Я работаю начальником 
управления уже три года, — 
говорит Владимир Павлович 
Мишаров. — Трудностей было 
немало. Но мы понимаем, на
сколько необходим наш тр/д 
здесь, в Мегионе. Стараемся 
сдавать добротное жилье. 
Все, кто приезжает к нам ра
ботать из городов Свердлов
ской области (а прибызают 
строители из Нижнего Тагила, 
Асбеста, Качканара, Свердлов
ска), работают на совесть. Осо
бенно ребята, направляемые 
по путевкам обкома ВЛКСМ.

И сегодня в Мегионе работа
ют молодые строители. От
личные отзывы заслужили ре
бята. Качественно ведет отдел
ку звено Галины Павловой 
из «Свердловскгражданстроя», 
быстро переквалифицировался

строительным инструментом. 
А вот прибывают ребята, как 
правило, без своих мастерков 
и затирок, хотя сб этом не 
раз напоминает «Асбострой». 
И еще один момент. Приезжа
ют ребята поодиночке из раз
ных организаций. Пока срабо
таются, домой пора собирать
ся. Владимир Павлович Миша- 
ров надеется, что такую прак
тику руководители пересмот
рят. Гораздо больше пользы 
было бы от единой бригады 
со своим бригадиром.

Задачи на нынешний год пе
ред управлением большие. Не
обходимо освоить 6,6 миллио
на рублей (а до этого и с 
пятью нс справлялись), объем 
строительно -. монтажных ра
бот вырос по сравнению с 
1984 годом на 215,4 процента. 
Поэтому необходима помощь 
и от тех, кто обеспечивает ра
боту строителей Мегиона 

•’здесь, на Урале. Прежде все
го Асбестовского завода 
ЖБИ.

Пока у мегионцев немало 
претензий к качеству их про
дукции.

РАЗГОВОР ПО ВОЗВРАЩЕ
НИИ. У телефона главный ин
женер Асбестовского завода 
ЖБИ Валерий Алексеевич Ми
наев:

Крэме всего, мы добиваем
ся поставок хороших инерт
ных материалов. В «Главсред- 
уралстрсе» уже решен вопрос 
о выделении нам щебня Кур- 
майского карьера. Думаем, 
что в нынешнем году положе
ние с поставками в адрес на
ших строителей в Мегионе по
правится к лучшему.

...11оздно вечером мы с 
Але хеэм Викторовичем Позд- 
няхом прощались на Мегион- 
ском автовокзале. Горящий 
где-то вдалеке газовый фон
тан освещал красноватым све
том дома, здание рынка из 
металлического профиля, ста
рый фасад общожития.

— Вы бы там намекнули, 
что и киноте®тр нам нужен, не 
забудете? Мы понимаем, что 
много просим, но больше не у 
кого...

Автобус побежал по ровной 
дороге на Нижневартовск. Ис
чез, растворился в зимней 
темноте городок нефтяников. 
Маленькая точка на огромной 
Югорской земле. Но остались 
в памяти лица людей, живу
щих в нем, их дела и заботы. 
Память сокращает расстояния.

И. ИВАНОВ, 
наш спецкор.

Мегион—
Нижневартовск— 
Свердловск.

Чтобы вспомнить себя, какой она была четыре года 
назад, /Курне надо просто посмотреть на Венеру, младшую 
сестру. У той все в жизни происходит в точности как у 
Журии, с разницей, естественно, во времени. Что скрывать, 
младшая cecipa, сколько себя помнит, завидовала старшей. 
Ух, как она завидовала, когда /Курия небрежно говорила, 
что собирается на вечер старшеклассников, куда малявок не 
пускают. Туфли на каблучках, билег на вечерний сеанс — 
все это было сначала у /Курии, потом уж у Вейеры. А се
годня сестры на равных -- трудятся на одной ферме. Вро
де бы у Венеры пет оснований в чем-то завидовать /Курие. 
Во всяком случае, доска показателей беспристрастна — 
результаты сестер одинаково высокие. За дни зимовки те
лятницы Венера Рахмангулова и /Курия Чермешшова до
бились в своих группах сверхплановых привесов. Венера уха
живает за животными со дня рождения до трехмесячного 
возраста, а /Курия принимает ее питомцев и ухаживает за 
ними .то года.

Сегбдпя все молодежное звено телятниц в полном сборе. 
Выкроили время в пересменку, чтобы провести собрание. 
Собрание не рядовое, а очень для звена важное. Принято ре
шение объединить два звена фермы совхоза «Бородулин- 
ский» — дойного стада и молодняка - в одну бригаду, пере
вести их на бригадный подряд.

— Трудно, конечно, судить о том, что иа себя покуда нс 
примерено, — говорит Аля Ускова, — по решение принято, 
думаю, правильное. Только вот иа подряд надейся, а сам 
не плошай. Некоторые думают, что с переходом на подряд 
все сразу изменится к лучшему. Я сомневаюсь. Смысл под
ряда вижу в том, чтобы подтянуть отстающих, а тех, кто 
спокойненько работает на среднем уровне, подтолкнуть рабо
тать лучше. . .

С подсчетами экономистов, с системой оплаты труда по 
прогрессивно-возрастающим расцепкам звено знакомо. Но 
сколько еще будет вопросов! А вот уже Журия поднялась 
с места.

— Бывают перебои с обратом, — говорит она, — .заме
няем его сухим молоком. Накладно это. Себестоимость 
продукции растет. Правильно я говорю?

Сестру поддержала Венера. О кормах говорили Миля 
Бакирова, Аниса/Ахьяыова.

— Знаешь, — сказала после собрания Венера, ■— в шко
лу, в свой класс я не так спешила, как сюда, к девчонкам, 
на ферму. Вспомню утром бригадира Татьяну Афанасьевну 
Шилову, Зою Воронцову, Лилю Миназетдинову, с которыми 
вместе работаю, — настроение поднимается.

Некоторые, мои одноклассники сразу после школы уехали 
из совхоза, а какой смысл? Мне еще сестра говорила: при
ходи к нам на ферму, нс пожалеешь — люди у пас заме
чательные. Она права оказалась. Как всегда.

II. САВЧЕНКО.
НА СНИМКЕ: Венера РАХМАНГУЛОВА и Журия 

ЧЕРМЕНИНОВА. фото с. ЩЕКОТОВА.
Сысертский район.

Наверное, мода сама па се
бе _ явление легкое. Кан ье- 
терон. Ко у нас с ней отноше
ния порой сложные. Бывает, 
называем ее ветреной, гово
рим: «Опять поветрие — веС 
носят одно и то же». А ве
терок меняет свое направле
ние. И мы, как синоптики лю
бители, пытаемся угадать «по
году» на завтра, на послезав
тра, на ближайшее лето... И с 
любую модную «погоду», в лю
бое время года хватает забот 
у ателье «Молодежная мода».

хотя письмо не опубликовано

человек
и профессия

КАКАЯ
ЗАВТРА
М О Д А?

— Все хорошо? Да? Здесь 
не широко?

Наташа Курзюкова, закрой- 
ниша легкого платья, уверя-
т. что все отлично.

Полтора года работает 
гелье. Наташа здесь с само-

го начала. Окончила школу 
закройщиков, а тут как раз 
открывали ’молодежное. Кому 
же и работать в нем. как не
молодым.
контакт .

Им и с клиентами
легче

ч
Р

ТО у них в
найти, потому
основном воз-

аст’тоже до 3Ü лег.
Казалось .бы, работа как

работа. Ткань, фасон, мерки 
сняты, шьется платье. В лицо 
клиента можно не запоми
нать, знать только номер за
каза. Да, можно и так. А ес
ли еше добавить чуточку фан
тазии? Представить, что ты 
стоишь между заказчиком и 
модой. Поможешь им понять 
друг друга, сдружиться.

— Но бывает'иногда, что 
ты видишь силуэт, объяснишь 
заказчику. Он обрадуется, со
гласится, скажет, что пред
ставляет, как будет выглядеть 
платье. А потом оказывается, 
что мы смотрели на фасон 
разными глазами, — вздыхает 
Наташа.

Что скрывать, других — 
нет, но самих себя мы порой
видим 
есть 
тут 
моду?

чуть-чуть 
на самом

примирить 
Наташа

лучше, 
деле. 1
клиента

чем
Как

1 и
Курзюкова

уверена: главное—терпение.
Были сомнения и у нее, и у 

всей бригады, когда готови
ли платье на конкурс «Луч
ший закройщик 1985 года», 
проводимый объединением 
«Свердгоршвейбыт»: «А
вдруг нас не поймут?».

Поняли и оценили. Остро
модное платье авангардного 
стиля смотрелось эффектно, 
Наташа заняла второе место.

— Как отношусь к моде?— 
улыбается она. — Ну конеч
но же, с вниманием и интере
сом. Это как профессионал. 
Н еще доброжелательно. Са
ма люблю романтический и, 
пожалуй, спортивный стили.

А к профессии своей Ната
ша начала путь еще в детст
ве. Шила, как и все девчонки,
куклам наряды. В подругах
это увлечение поугасло, одни
захотели 
другие —- 
актрисами, 
лось шить

стать продавцами, 
врачами, третьи — 

а Наташе нрави- 
все больше и боль-

ше. Многому научила и 
школьная учительница труда. 
Потом — школа закройщиков.
И вот теперь 
ателье.

pàôoïa в

Очередь к ней на примерку. 
Наташа сосредоточена. Вме
сте с заказчицей внимательно 
смотрит в зеркало, вглядыва
ется в еще не ‘готовое 

платье — никакая мелочь не 
пустяк. Ведь новое платье — 
это маленький праздник для 
женщины. И зимой и ле-
том

Свердловск.

круглый год.
С. ШАПОТАИЛО.

ГАЗЕТА
ПОМОГЛА
«Еще в 1981 голу мы ку

пили камин-бар. выпущен
ный Свердловским производ-
ственным объединением
« Машиностроительный за- 
вод имени Калинина». Ка
мин очень хороший и рабо
тал исправно, но у любой 
вещи выходит срок безу
пречной службы — отказал. 
И вот уже год. как мы не 
можем его отремонтировать.

Перегорели две спирали. 
Кажется, чего проще — меняй
те; не умеете сами—откройте

улица Радищева, 55 —заявку 
.■ не приняли. Вот был бы у 

вас в баре холодильник, го
ворят, — тогда конечно...

Пошла я в справочное 
бюрр. Там выдали информа
цию; в мастерской на улице 
Культуры, 25 вам помогут. 
Но не приняли и здесь.

Опять звоню, опять иду в
СП ра ночное, 
ответ: нет 
ских».

Окопчательный 
таких мастер-

гарантийный 
читайте, где

паспорт и ггро- 
находится мас-

терская. Мы так и сделали. 
Но по указанному адресу —

вопрос и ответ

КВН
в красном
уголке

«Мы хотели создать жен
ский клуб на работе. Наше 
предприятие не имеет своего 
клуба или Дома культуры, 
поэтому мы надеялись, что 
сможем приглашать врачей, 
парикмахеров, модельеров в 
красный утолок после рабо
ты. Для начала подготовили 
КВН. но проводить его адми
нистрация запретила, по
скольку рядом люди работа- 
ют во вторую смену. Так 
имеет ли право на существо
вание женский клуб в крас
ном уголке на работе? Ответь
те, пожалуйста.

А. СМИРНОВА.
Ревда».
Конечно, имеет. И в дан-

ном случае руководители
предприятия неправы. Дру
гое дело, что в каждом крас-

МЕРЫ
ПРИНЯТЫ

Такую ситуацию описала 
в своем письме свердловчан
ка Макарова.

II вот новое послание:
«Большое вам спасибо. 

Благодаря вашему вмеша
тельству (жалоба была на
правлена на принятие мер в

Свердловчанка Татьяна За
вьялова обратилась в газету 
с просьбой помочь ей восста
новить справедливость, С де
кабря 1984 года ее ребенок 
посещает детский комбинат 
№ 444 фабрики «Уральские 
самоцветы». А в ноябре ми
нувшего года его исключили—. 
нет мест. У Татьяны еще двое 
детей, что делать?

облбытуправление 
ловска) камин-бар 
ремонтировали!».

Сверд- 
нам от-

Заведующая Ленинским от
делом народного образования 
Н Б. Студинок сообщила в 
газету, что ребенок Татьяны 
Завьяловой зачислен в дет
ский комбинат № 577.

ном уголке должен быть свой 
совет, который бы организо
вывал всю работу в нем. Вот 
этот-то совет не только мо
жет. но должен проводить 
мероприятия, которые жен
щины планировали для свое
го клуба. В «Положении о 
профсоюзном .красном угол
ке», утвержденном Президи
умом ВЦСПС 20 ноября 
1964 года, говорится:

«Совет красного уголка... 
организует беседы, лекции, 
доклады, вечера вопросов и 
ответов, устные журналы, 
диспуты... Организует куль
турный досуг трудящихся, со
здает кружки художествен
ной самодеятельности, крой
ки и шитья, фото, радио, ху
дожественные агитбригады, 
секции шахматно-шашечные, 
туризма».

‘ Как видите, КВН в крас
ном уголке вполне уместен.

Хотел бы посвятить свою 
жизнь борьбе с негативными 
явлениями. Прошу вас на стра
ницах газеты опубликовать

ОТПУСК ПО УХОДУ
ЗА МАЛЫШОМ

компьютерный всеобуч: занятие второе

правила приема в 
ский юридический 
им Р. А. Руденко, 
мне известно, прием
изводится только по направ
лениям. Каким образом мож-

Свердлов- 
институт 

Насколько 
туда про-

«Я слышала, что 
го года выплата 
заработной платы 
отпуска по уходу

с нынешне- 
частичной

во 
за

но получить направление на 
вечернюю или заочную учебу! 
Обязательно ли его иметь!

А. ЛАПИН.
Свердловск».
В приемной комиссии Сверд

ловского юридического инсти
тута нам объяснили следую
щее: на дневное отделение 
могут поступить только по на
правлениям областных право
охранительных органов или 
партийных органов те, кто от
служил в армии или прооабо- 
тал два года на производстве.

ком до 1 года будет 
водиться в размере 
лей, а отпуск будет

время 
ребен- 
произ-

50 руб- 
продлен

до двух лет. Этет вопрос ин
тересует не одну меня, и мы 
надеемся, что вы нам помо
жете получить консультацию 
по этому поводу.

Л. БЕБЕНИНА.
Краснотурьинск».
С вопросом нашей чита-

тельницы мы обратились в от
дел социального страхования 
областного совета профессио
нальных союзов. На сегодняш
ни^ день нет никаких измене-
ний в размерах выплаты

Научный консультант кандидат физико-математических наук, доцент, заве 
дующий кафедрой информатики и вычислительной техники Свердловского 
государственного педагогического института В. Г. Житомирский.

Собираюсь 
на учебу

На вечернее и заочное 
деления принимают без
правлений

от- 
на-

стичной 
женщинам,

заработной
I ча- 
платы

находящимся в

с характеристи-

«Еще 
самбо, 
Сейчас

в школе я занимался 
был членом ОКОД. 
являюсь членом ДНД.

кой с производства. Подроб
нее с условиями приема мож
но ознакомиться в приемной 
комиссии института по адресу: 

.Свердловск, ул. Комсомоль
ская, 21. Можно письменно. 
Условия приема вам вышлют.

отпуске по уходу за малень
ким ребенком, и в продолжи
тельности этого отпуска. За
работная плата выплачивается 
частично в размере 35 руб
лей в месяц до достижения 
ребенком 1 года, отпуск по 
уходу за малышом — до до
стижения им полутора лет.

по тревожному письму

ДЕНЬГИ ЗА ПРАКТИКУ
В этом году базовое предприятие УЗТМ выделило груп

пам токарей... доплату, и мы должны были получать се с 
сентября каждый месяц, а получаем раз в два месяца... 
Деньги выдают по частям, а чтоб все сразу получить, так 
этого никогда не было...

Староста группы Т-31 ПТУ-1 комсомолец Виктор Кобе
лев.

ся. И матери пообещаешь — 
надеется.

А вот мнение мастера про-
изводствешюго обучения

Доплату выбивали десять 
лет. (Вернее, она была, но 
только для ребят, обучаю
щихся в училище после деся
тилетни, а «восьмиклассни
ки» и учились дольше/ а по
лучали копейки). Наконец 
с сентября 1985 года 
«деплату к стипендии до 
уровня тарифной ставки ми
нимального оклада рабочих 
1-го разряда за счет средств 
УЗТМ» удалось пробить и 
для третьекурсников из групп 
токарей.

Говоря проще, ребята 
получили около сорока руб
лей к стипендии. Существен
ная добавка.

Доплату за сентябрь и ок
тябрь получили 25 ноября. С 
грехом пополам, но все-таки 
получили. А вот деньги за 
практику ребятам . ни 25 но
ября, ни 26 декабря так и не 
выдали.

Практика была в октябре...
27 декабря деньги в кассе 

были. Но вместо того чтобы 
рассчитаться с . ребятами,

депьги эти пустили иа теку
щие нужды училища.

Назрел скандал. Парни 
требовали свое. Кричали око
ло бухгалтерии, колотились 
в дверь — открывайте, пла
тите! Устав, разбрелись...

В группе Т-31 шестнадцать 
человек. Все, кто остались к 
третьему курсу. А остались 
ребята стоящие, работящие. 
Люди в училище не случай
ные. Не зря на последнем пед
совете хвалили группу — 
честно заработана похвала 
эта. Конечно, перегнули ре
бята палку, устроив осаду 
бухгалтерии, но требовали-то 
они свое, законное. Общее 
мнение выразил Виктор Ко
белев:

— Деньги-то эти нам, ко
нечно, выдадут. Да и не в 
этом вопрос. Обидно то, что 
свои же деньги приходится 
выклянчивать, и не по разу. 
Вроде уж точно пообещают— 
такого-то числа все выдадим,

группы Т-31 Николая Степа
новича Коротких:

— Задержки с оплатой 
постоянные. Ребятам в гла
за стыдно смотреть, ведь обе
щал же... Вечно у них в бух
галтерии какая-нибудь исто
рия выйдет: то каникулярные 
по полгода никак выдать не 
могут, то печать потеряют, то 
деньги перечислят по другой 
статье, и столовая отказыва
ется ребят кормить... Не пом
ню такого случая, чтобы кто- 
нибудь из моих парней полу
чил все причитающиеся ему 
деньги враз...

Главный бухгалтер учили
ща Людмила Георгиевна Мут
ных объяснила существую
щее положение тем, что «то 
Уралмаш деньги задержит, 
то ведомости не успеваешь 
обработать».

ляет большую заботу о под
растающей смене.

В училище и одежда своя, 
«фирменная», и питание бес
платное... «По большому 
счету» все добротно и весо
мо, и просто не верится, что 
вопрос о своевременной и 
стабильной оплате не может 
быть решен раз и навсегда!..

Этим бы и закончить, но, 
к сожалению, в училище есть 
и другие проблемы.

Профессия токаря, как из
вестно, крайне дефицитная. 
Работа сложная, большая фи
зическая нагрузка (целый 
день на ногах), да и навыка
ми надо обладать большими. 
А оплата на практике ÿ ре-
бят-токарей сдельная что

так нет ведь что-нибудь
да задержит. Сам мучаешь-

ПТУ-1 — «фирменное» 
училище Уралмашзавода. 
Просторные корпуса, свет
лые мастерские. Чувствует
ся, что «кузница кадров» не 
случайно расположена рядом 
с центральной проходной за
вода, что Уралмаш здесь не 
только готовит квалифициро
ванных рабочих, но и прояв-

заработаешь, то и получишь.. 
Ну а много ли сможет сде
лать практикант, если он еще 
только-только учится мастер
ству?

А на других специально
стях оплата в основном по» 
временная. Вот и получает
ся, что токарь (станочник во
обще), как ни старайся, за 
практику заработает меньше 
крановщика...

Многие в училище счита
ют целесообразным сделать

специальностей, пока ребята 
учатся, чтобы никто из уче
ников не был в привилегиро
ванном положении.

А. КОНЕЦКИИ.
Свердловск.

Начнем с проверки домаш
них заданий.

Первое задание — соста
вить алгоритм приготовления 
какого-либо блюда — пока
зался читателям очень инте
ресным. Из ваших алгорит
мов можно составить солид
ную кулинарную книгу. Тор
ты, салаты и закуски, безал
когольные напитки... Где еще 
найти 18 разных рецептов 
приготовления яичницы?

Наша книга выгодно отли
чалась бы от имеющихся тем, 
что ею смог бы пользоваться 
любой читатель.

Нам очень понравился так
же алгоритм приготовления 
глазуньи из одного яйца. В 
нем — 64 действия! Но это, 
конечно, крайний случай.

Теперь о втором задании. 
На «отлично» его выполнили 
Н. Козлов (Нижний Тагил), 
Н. Погодина (пос. Лосиный), 
О. Черных (Асбест), Ю. Уша
ков (пос. Верх-Нейвинский), 
свердловчане А. Александро
ва, О. Бородулина, А. Зыков, 
Ю. Кокарева, А. Кошкин, Н. По
рошина и другие читатели.

Первый правильный ответ 
прислал Д. Козлов из Ачита. 
Вот его алгоритм:

1. Подойти к киоску «Мо
роженое».

2. Если мороженщицы нет в 
киоске, то уйти, иначе—узнать 
стоимость мороженого.

3. Достать из своего карма
на (кошелька) деньги.

4. Отсчитать деньги.
5. Если денег не хватает, 

то перейти к действию 10.
6. Дать деньги морожен

щице.
7. Попросить у нее моро

женое.
8. Если денег дано боль

ше, чем нужно, то подождать, 
пока не получишь сдачу.

9. Получить мороженое.
10. Уйти.
Почти все из вас догада

лись, что сначала нужно про
верить, продается ли в киос
ке мороженое, и только по
том протягивать деньги. Од
нако не во всех алгоритмах 
учитываются результаты этой 
проверки. Некоторые читате
ли предлагают протягивать

деньги в любом случае, даже 
если они убедились, что киос
кера нет на месте.

Поняли вы и другое: важ
ны не только действия, из 
которых состоит алгоритм, но 
и то, как эти действия орга
низованы, Организации алго
ритмов и посвящен второй 
урок.

Давайте попробуем соста
вить алгоритм покраски забо
ра. Допустим, что у нас уже 
есть кисточка и ведро краски, 
и мы стоим возле левого 
края забора, полные энтузи
азма. Последовательность на
ших действий будет пример
но такова:

1. Обмакнуть кисть в кра
ску.

2. Стряхнуть избыток кра
ски.

3. Покрасить одну доску.
4. Сдвинуться вправо.
5. Обмакнуть кисть в кра

ску.
6. Стряхнуть избыток кра

ски,
7. Покрасить одну доску...
Ясно, что для составления 

такого алгоритма потребуется 
не меньше времени, чем для 
его выполнения. Такие алго
ритмы большой пользы при
нести не могут. Но вы, навер
ное, уже сообразили, как 
справиться с этим затрудне
нием.

Записать этот алгоритм 
можно так:

1. Обмакнуть кисть в кра
ску.

2. Стряхнуть избыток кра
ски.

3, Покрасить одну доску.
4. Сдвинуться вправо.
5. Если забор не кончился, 

то перейти к действию 1.
6. Уйти.
Такой прием очень часто 

используется в различных ал
горитмах, где многократно

повторяется одна и та же по
следовательность действий.

Этот способ организации 
называется циклом, и он 
встречается настолько часто, 
что для него, как и для раз
вилки, существует специаль
ная форма записи:

Пока (условие), повторять.
(Действие).

(Действие).
Конец цикла.
Эта запись означает, что 

сначала проверяется условие. 
Если оно выполнено, произ
водятся действия вплоть до 
конца цикла, после чего ус
ловие снова проверяется 
и т. д.

В случае нарушения усло
вия исполнитель переходит 
к действию, следующему за 
концом цикла.

В этой форме наш алго
ритм выглядит так:

1, Подойти к забору с ле
вого края.

2. Пока забор не кончился, 
повторять:

3. Обмакнуть кисть в ведро 
с краской.

4. Стряхнуть излишек кра
ски.

5. Покрасить одну доску.
6. Сдвинуться вправо.
7. Конец цикла.
8. Уйти.
ДОМАШНЕЕ ЗАДАНИЕ:
Составить алгоритм, с по

мощью которого можно на
резать булку хлеба тонкими 
ломтиками.

Составить алгоритм для на
хождения самого большого 
яблока в корзине, используя 
циклическую организацию 
действий.

Занятие подготовили
Е. ЛИНЕЦКИЙ, 

М. САПИР, 
кандидат физико- 

математических наук.

ОТ РЕДАКЦИИ: Многие читатели спрашивают, до како
го числа принимаются контрольные работы. Учиться никог
да не поздно! Но хотелось, чтобы вы запомнили: програм
мисты проверяют ваши домашние задания в свободное от 
основной работы время. Поэтому лучше отправлять письмо 
на той же неделе, когда опубликовано занятие. И еще: не 
забывайте писать свой обратный адрес и делать на конвер
те пометку «Компьютерный всеобуч». ДО НОВОЙ ВСТРЕ
ЧИ!
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Буэнос-Айрес. Федеральный 
суд Аргентины вынес пригово
ры девяти членам военных хунт, 
которые правили в стране в 
в течение шести лет — с марта 
1976 года, когда власть была 
захвачена в результате госу
дарственного переворота. Всем 
им было предъявлено обвине
ние в том, что именно в этот 
период в Аргентине грубо и 
систематически нарушались 
права человека, совершались 
незаконные аресты, похищения, 
пытки и убийства многих тысяч 
человек. Решением суда к по
жизненному заключению при
говорены бывший президент 
страны генерал-лейтенант в от
ставке Хорхе Рафаэль Видела 
и бывший командующий ВМС 
адмирал в отставке Эмилио 
Эдуардо Массера. Бывший пре
зидент страны генерал-лейте
нант в отставке Роберто Эду
ардо Виола приговорен к 17 
годам тюремного заключения, 
бывший командующий ВМС ад
мирал в отставке Армандо 
Ламбрушини — к 8 годам.

НА СНИМКЕ: демонстрация 
в Буэнос-Айресе в поддержку 
решения федерального суда.

Телефото АП — ТАСС.

ТЕНИ ПРОШЛОГО ссылками на «отсутствие или
недостаточиость доказа-

БЕЗ СРОКА
ДАВНОСТИ

5 ноября 1985 г. в западно- 
германском городе Крефельде 
суд присяжных под председа
тельством Г. Пауля начал слу
шание дела по обвинению быв
шего эсэсовца из состава осо-

уль обжаловал это решение в
высшем суде Кельна. Суд от
дал распоряжение возобновить
расследован.не, которое 
сей раз длилось восемь

па 
лет,

бой команды кодцлагеря 
хенвальда Вольфганга 
41 год назад Гиммлер 
совещания с Гитлером

Бу- 
Отто, 
после 
отдал

затянувшись до 29 марта 1972 
года, когда кельнская проку
ратура вновь приняла реше-

, ОПЫТ НАШИХ ДРУЗЕЙ

охотники
ЗА КИЛОВАТТАМИ

Отыскать пропадающие без дела калории и кило
ватты энергии в каждом цехе, на каждом рабочем ме
сте — такова необычная «специализация» бригады «Ре
сурс». созданной на Чепельском бумажном комбинате в 
Будапеште. Этот небольшой коллектив сумел за три года 
сэкономить для крупного предприятия столько средств, 
сколько не заработать иному производственному участку.

Борьбой за экономию чепельцы занимаются давно и 
всерьез. Понятно поэтому, что появление новой бригады 
было встречено поначалу скептически. Ведь кое-кому 
казалось, что в цехах давно уже не осталось места по
терям. все там рассчитано и выверено до последней 
мелочи.

Главная задача, поставленная перед инженерами, ’тех
никами, специалистами нашего коллектива, говорит бри
гадир Имре Салай, это видеть потери там, где их пере
стали замечать. В условиях современной технологии оты
скать такие резервы непросто. Неудивительно, что чле
ны бригады обращают внимание на любую «мелочь». 
Их можно увидеть за проведением точнейших измерений 
температуры стенок нагревательных приборов, за скру
пулезным анализом производственных процессов. Не 
остаются без внимания ни бесцельные выбросы сжатого 
воздуха, ни «отопление улицы» через открытые окна 
цехов.

> частвуя в социалистическом соревновании, бригада 
«Ресурс» заключила договор о сотрудничестве с брига
дой экономического отдела, которая оперативно предо
ставляет все статистические данные, необходимые для 
быстрого подсчета рентабельности производственных опе
раций. Вместе с экономистами анализируется состояние 
энергетического хозяйства в отдельных цехах и на уча
стках предприятия, готовится комплексное — экономи- 
чаское и техническое — обоснование предложений, свя
занных с изменениями в технологии организации труда, 
а также с применением новой техники.

Благодаря работе бригады «Ресурс», реконструкции 
ряда участков, деятельности изобретателей и рационали
заторов Чепельский бумажный комбинат сократил по
требление тепловой энергии за пятилетку на 14,2 про
цента, а электричества — на 7,4 процента.

Планомерная борьба за экономию получает веб боль
шее распространение на венгерских предприятиях. На 
многих из них к решению этой задачи, помимо специа- 
Ьистов, привлекают на общественных началах передовых 
рабочих, изобретателей и рационализаторов производст
ва. Так, на другом крупном предприятии Будапешта — 
Чепельском заводе металлоизделий более 60 рабочих — 
общественных «контролеров энергопотребления» ведут 
поиск путей совершенствования производства. Благодаря 
их предложениям на многих участках установлено более 
экономичное оборудование, внесены изменения в техно
логию.

В серьезной работе по экономии энергии, проводимой 
в масштабах всего ■ народного хозяйства страны, достиг
нуты ощутимые результаты. Так, энергопотребление в 
последние годы удалось стабилизировать на относитель
но постоянном уровне. В рамках специальной правитель
ственной программы проведена реконструкция ряда энер
гоемких производств, на которых сданы в эксплуатацию 
более 900 объектов.

Только в нынешней пятилетке благодаря реконструкции 
производства потребление энергии снижено в объеме, 
эквивалентном 800 тысячам тонн нефти. Еще около 
полумиллиона тони дорогостоящих энергоносителей, по
требляемых ежегодно, заменены более дешевыми источ
никами энергии. Все более важную роль в рационализа
ции энергетического хозяйства страны играют растущие 
мощности атомной электростанции в Пакше, сооружаемой 
при техническом содействии Советского Союза и других 
социалистических стран.

А. Мельников, 
Будапешт. корр. ТАСС.

наш конкурс
Наш конкурс решений «Го

довой-86» продолжается. Еще 
не поздно выйти на старт со
ревнования.

Сегодня предлагаем вам 
два несложных примера. Здесь 
вы найдете изящную иллюст
рацию тем отвлечения и мата 
по крайней горизонтали,

№ 12-А

Отдел ведет 
П. СТЕПАНОВ

распоряжение об уничтожении 
председателя КПГ Эрнста 
Тельмана, который для этого 
17 августа 1944 г. был достав
лен СС из тюрьмы Баутцен в 
крематорий Бухенвальда. В 
операции убийства наряду с 
другими эсэсовцами участво
вали обершарфюрер СС Р. Бер
гер и штабешарфюрер СС 
В. Отто, Оба нацистских пре
ступника сразу же после окон
чания войны были осуждены

ние о прекращении 
из-за «отсутствия

следствия 
необходим

мых доказательств. Вновь Ио- 
следовйл обоснованный про
тест со стороны адвоката Ир
мы Тельман профессора Кау
ля. Расследование, начатое п 
третий раз. было прекращено 
14 ноября 1974 года со ссыл
кой на истечение сроков дав
ности уголовного преследо
вания за «пособничество в 
убийстве». Именно так квали
фицировали судебные органы 
ФРГ злодеяния нацистского

тельств» расследования пре
кращались.

И вот после 23 лет- упорных 
проволочек В. Отто все же 
оказался па скамье подсуди
мых перед судом присяжных 
города Крефельда. Антифаши
сты, прогрессивные круги 
ФРГ и других стран все-таки 
заставили западногерманское 
правосудие заняться этим де
лом. Однако буквально с пер
вого же дня судебных заседа
ний в Крефельде вновь пред
принимаются попытки оправ
дать преступника и сорвать 
процесс.

Защита, как и в ходе преж
них разбирательств, вновь 
ссылается па общеизвестную 
фальшивку о том, будто 
Э. Тельман погиб во время на
лета авиации союзников на 
Бухенвальд в августе 1944 го
да. Уже давно была разобла
чена эта версия как абсолютно
лживая и специально 
манная геббельсовской

выду- 
про-

ГАСТРОЛИ

МИР СЕГОДНЯ
‘ ряд успешных боевых опера- 

; ций против сомосовских банд 
I в департаментах Хинотега, Л1а- 

тагальпа, Боако и Чонталес. 
Как сообщается в очередной

БУЭНОС-А ПРЕС. Министр 
иностранных дел и культа Ар
гентины Данте Капуто под
черкнул важность своего 
предстоящего визита в СССР 
для дальнейшего развития и 
укрепления аргентино-совет
ских отношений. Он сделал 
это заявление в международ
ном аэропорту Буэнос-Айреса 
перед отбытием в зарубежную
поездку, главная цель
рой. по его 
в Советский

АЛЖИР, 
обстановке, 
Президента

словам, — 
Союз.

кото- 
визит

В торжественной 
в присутствии 

АНДР, Генераль-
кого секретаря партии Фронт 
национального освобождения 
111. Бенджедида вступил в 
строй действующих новый га
зопровод протяженностью бо
лее 970 километров. Он связал 
месторождение Альрар, распо-
ложенное вблизи 
вийской границы.

алжиро-ли- 
с центром

нефтегазовой промышленности
республики Хасси-Рмелем.
Важный вклад в сооружение 
газопровода внесли советские 
организации, име/бщие боль
шой опыт строительства 
добных сооружений.

no

il роцесс нормализа
ции обстановки в Адене про-
должается. Руководство при- 

' нимает меры по нaлdжuвaнuю 
деятельности государственных 
учреждений, ведутся работы 
по восстановлению электро- и
водоснабжения.

МАНАГУА, 
вооруженные

Сандинистские 
силы провели

Антрепренеры безжалостны
Известный оперный певец 

Пласидо Доминго, который во 
время землетрясения в Мехи
ко потерял там четырех сво
их близких, решил в нынеш
нем театральном сезоне отка
заться от всех выступлений 
на оперных сценах. Вместо 
этого он собирался дать боль
шой цикл концертов и гонорар 
от них передать в пользу по
страдавших от этого стихийно
го бедствия.

Но антрепренеры театров 
Нью-Иорна, Лондона, Вены и 
других городов, где он дол
жен выступить в оперных 
спектаклях, пригрозили ему 
огромными неустойками и обя
зали артиста выполнить все 
условия контрактов.

Зачем он нужен
Группа конструкторов-люби

телей в Бельгии создала мото
цикл, на котором могут помес

сводке министерства 
Никарагуа, в период с 
января были убиты, 
или захвачены в плен 
'риканских наемников.

ТОКИО. Митинг 
против начинающихся 
ле крупномасштабных

обороны
12 по 25

ранены
109 аме-

протеста 
в февра-

кано - южнокорейских
амери- 
манев-

ров «Тим спирит-86» состоял
ся в Токио по инициативе ря
да демократических организа
ций. В нем приняли участие 
представители социалистиче
ской партии и Генерального 
совета профсоюзов.

МАНИЛА. Три автомата," 
винтовку с оптическим прице
лом и боеприпасы к ним обна
ружили таможенники Маниль
ского международного аэро
порта при досмотре багажа 
американского гражданина, 
прибывшего из Лос-Анджеле
са. Представители службы бе
зопасности заявили, что в пос
леднее время участились слу
чаи контрабандного ввоза ору
жия. на Филиппины из Соеди
ненных Штатов.

ЛОНДОН. Волнениями мо
лодежи охвачен английский 
город Саупорт. По сообще
нию информационной службы 
государственной радио- и те
левизионной компании Би-би- 
си, в результате столкновений 
с полицией арестовано около 
20 человек. Причиной выступ
лений протеста послужила ги
бель в полицейском участке 
19-летнего Реймонда Морана, 
арестованного «блюстителями 
порядка» за мелкое правона
рушение.

(ТАСС).

титься тридцать пять ездоков 
одновременно. Длина этого 
макси-мотоцикла — двадцать 
один метр, вес — около тонны, 
принцип управления обычный. 
Зачем нужно было придумы
вать такое транспортное чуди
ще, неясно, так кан на узень
ких улочнах старинных бель
гийских городов маневриро
вать и тем более парковаться 
этому гиганту просто невоз
можно.

Тяжеловаты часы...
Самые большие в мире на

ручные часы появились в 
предновогодние дни в Токио. 
Длина их более 100 метров, 
диаметр циферблата 16 метров, 
а вес достигает 6 тонн. Прав
да, это только рекламный ма
кет часов, который с далеко 
идущими коммерческими пла
нами установила на фасаде 37- 
этажного здания в центре 
японской столицы одна из 
швейцарских фирм. Таким 
способом она надеется при

американским военным трибу
налом в 1947 г. на процессе в 
Дахау за тяжкие преступле
ния против человечности: Бер
гер — к пожизненному заклю
чению, Отто — к 20 годам ли
шения свободы. Однако в 
1951 г. оба были освобождены
американскими 
ними властями 
совой амнистии 
ных нацистских 
СТУПНИКОВ.

оккупацион- 
в порядке мас- 
ранее осужден- 
военных пре-

Оказавшись на свободе, оба 
нацистских преступника посту
пили на службу: Отто стал
учителем истории и 
католической школе 
дерне, Бергер — 
банка. Преступное

религии в 
в Гель-

служашим
прошлое

убийц Тельмана было хорошо 
известно властям ФРГ с са
мого начала, однако у пре
ступников долгое время нахо-
дились покровители явные
и тайные. И только в 1962 г. 
при широкой поддержке миро
вой общественности, Объеди
нения лиц, преследовавшихся 
при нацизме, под напором не-
опровержимых 
и документов,

доказательств 
направленных

за па дногерма некой юстиции 
компетентными органами ПНР 
и ГДР, вдове Э. Тельмана уда
лось возбудить иск о при
влечении к уголовной ответст
венности убийц своего мужа— 
эсэсовцев Отто и Бергера, Од
нако западногерманская про
куратура затянула расследо
вание на два года, а 17 апре
ля 1964 г. руководитель цен
трального ведомства по рас
следованию нацистских престу
плении земли Нижняя Саксо
ния принял решение о прекра
щении дела из-за «отсутствия 
улик». Адвокат вдовы Тельма
на юрист с мировым именем 
профессор Фридрих-Карл Ка-

^КАЛЕЙДОСКОП
влечь внимание «к своей про
дукции, увеличить экспорт ее 
на японские рынки.

Сколько стало зубров?
Обильные снегопады и выз

ванные этим скопления зуб
ров у кормушек позволили ра
ботникам Беловежского нацио
нального парка в Польше точ
но подсчитать здешнее стадо 
этих редких животных. Оказа
лось, что в течение прошлого 
года стадо лесных гигантов в 
Беловежской пуще увеличилось 
на 33 животных и сейчас на
считывает 259 зубров. Подав
ляющее большинство из них — 
244 зубра — обитает в есте
ственных условиях на воле, 
остальные — в специальных 
заповедниках, предназначен
ных для осмотра посетителя
ми.

Новыми местами «прописки» 
этих редких парнокопытных 
стали расположенная в Бело- 
стоцком воеводстве Кнышинь-

преступника Отто (Бергер к
тому времени умер). Однако 
подобная ссылка была и юри-

пагандой с целью скрыть пре
ступление.

Сегодня суд имеет дело в 
основном с письменными пока,- 
заниями свидетелей из раз
ных стран, которые в свое вре
мя подробно охарактеризова
ли и раскрыли подлинную 
роль В. Отто в убийстве вождя 
рабочего класса Германии 
Эрнста Тельмана, а также всю 
его преступную деятельность 
в концлагере Бухенвальд. Ан
тифашист О. Краузе свиде
тельствовал, что штабешарфю
рер СС В. Отто являлся чле
ном команды охранников, ко-

На сцене — 
«Эдельвейс»

В Свердловской области с 
успехом проходят гастроли 
синтез-группы «Эдельвейс» _ из 
казахского города Талды-Кур
гана. Этот эстрадный коллек
тив молод — он был создан 
полтора года назад. Молоды и 
его участники — это недавние 
выпускники музыкальных учи
лищ республики и. эстрадной 
студии при «Казахконцерте».

Несмотря на молодость, 
«Эдельвейс» уже побывал с 
концертами во Владивостоке 
и Куйбышеве, Южно-Сахалин
ске и Тбилиси. Новосибирске 
и Уфе. Недавно он совершил 
большую поездку по Казахста
ну: выступал в колхозах и сов
хозах, на комсомольской строй-
ке Жайремском горнообо-
гатительном комбинате.

И вот «Эдельвейс» впервые 
в нашей области. С концерта
ми коллектива Талды-Курган
ской государственной филар
монии уже познакомились зри-
тели Полевского,
Уральска, Березовского, 
мышлова.

Перео- 
, Ка-

днчески и фактически песо- торая занималась отправкой 
стоятельпа. Во-первых, вполне узников концлагеря в блок 
очевидно, что преступления От- смерти 46, где их умерщвляли 
то и совершенное им убийство ядом. Однако официально на 
Тельмана вообще не подпала- суде утверждается, что цмею- 
ли под критерий давности как щихся доказательств недоста-
относящиеся к категории пре
ступлений против человечно
сти, сроки давности в отноше
нии которых по действующе
му международному праву

точно для осуждения.
На 8-м заседании суда впер

вые слово было предоставлено 
бывшему узнику Бухенвальда, 
ныне вице-президенту Между-

«Молодежная синтез-группа» 
—значится в афише гостей. И, 
действительно, в выступлени
ях ансамбля воедино сливают
ся музыка, песня, танец (в 
концертах участвует вокально- 
инструментальный ансамбль 
и ритм-балет). Программа го
стей в немалой степени стро
ится на национальном фоль
клоре. Свежие обработки ка
захских песен, танцев придают
в иступлена ям 
национальный 
нальность.

«Эдельвейса» 
колорит, ориги-

вообще неприменимы (конвои- народного комитета узников 
ция от 29 ноября 1968 года). Бухенвальда Эмилю Карлеба-
Во-вторых, под давлением ши
роких кругов мирового обще
ственного мнения и прогрес
сивных организаций ФРГ за-

ху, который подтвердил пока
зания бывшего политзаклю
ченного этого концлагеря Ма
рианна Згоды. Последний волею

бундестаг случая оказался свидетелем 
1970 году расправы над Тельманом, а в 

принять закон и внести изме- 1947 году во время процесса 
нения в текст Уголовного ко- в Дахау рассказал об этом

падногерманский 
вынужден был в

декса ФРГ, по которому дав- Карлебаху. Об этой встрече и 
ность за ■квалифицированное содержании разговора Карле- 
убийство продлевалась до 30 бах написал в апреле 1947 го- 
лет. Вопреки этому судебные Ла статью в газете «Франк- 
власти ФРГ, чтобы избавить фуртер Рундшау». Сегодня же 
нацистского преступника от запротоколированные в 1947, 
наказания, вообще изменили 1948 и 1962 годах показания 
квалификацию преступлений Згоды и многих других свиде- 
Отто. Обосновалось это' между телей пытаются оспорить, под
прочим, тем, что Отто выпол- вергают сомнению, чтобы вы- 
нял приказ, исходивший от городить убийцу и вместе с 
самого фюрера. По заключе- ннм всех, кто все enïe не ио
нию западногерманской юсти- нес заслуженного
ции, этого было достаточно, за свои преступления перед че- 
чтобы совершенное Отто зло- ловечеством,
дейское убийство перевести в Оценивая значение про
состав пособничества чужому Несса, председатель Герман

ской коммунистической партии 
Г. Мис подчеркнул, что в дан-

У новой программы гостей 
нет названия, но нетрудно до
гадаться, о чем она — о мире, 
о том, ■ чтобы не было войны. 
Баллада о молодом казахском 
воине, погибшем в сражении 
за победу над фашизмом (со
листка ансамбля Гулжанат 
Тустукбаева) напоминает ним 
о подвиге двадцати восьми 
ге роев-панфиловцев, которые 
защищали насмерть нашу сто
лицу. Кстати, одиннадцать из 
них были жителями Талды- 
Кургана. Вечно будет жить 
память о них, погибших за на
ше счастье.

В заключение короткое

наказания

деянию, подлежащего незна
чительному наказанию, кото
рое к тому же погашается за 
давностью.

По обоснованным проте
стам Кауля следствие было
начато в четвертый раз в 
1976-м, в пятый раз — в 
1979-м, в шестой раз — в 1981 
году, однако всякий раз со

ская пуща, где обнаружено 
17 зубров, и находящаяся с 
Сувалкском воеводстве Борец
кая пуща, стадо животных на 
территории которой увеличи
лось до 60 голов.

Самодельный «ПЛАСТУС»
Экономист Мариан Котлиц- 

кий из польского города лод- 
зи сконструировал и построил 
автомобиль с кузовом из 
пластика. В машине исполь
зован мотор и днище от «Фи
ата—126»,выпускаемого в Бель- 
ско-Бяла. Сокращение веса ма
шины и аэродинамическая 
форма кузова позволили 
уменьшить расход топлива на 
1—2 литра бензина по сравне
нию с «Фиатом-126П».

НА СНИМКЕ: Мариан Кот- 
лицкий и его машина, наз
ванная им «Пластус».

Фото ЦАФ—ТАСС.

ном случае решается вопрос о 
том, выступаем ли мы за мир
или против него, за фашизм
ной против, за право на мо 
раль или против него,

И. ЛЕДЯХ, 
кандидат юридических 

наук. (АПН).

интервыо с руководителем ан
самбля, нашим земляком, Ва
лерием Степановым.

— Ваша группа называется 
«Эдельвейс», почему?

— Эдельвейс редкий цветок, 
он растет высоко в горах и 
найти его очень трудно. Ио 
преданию, если человеку уда
лось увидеть эдельвейс, он 
будет счастлив. Так и мы хо
тим. чтобы каждая встреча 
зрителей с нашим коллективом 
дарила им радость.

Л. ИВАНОВ.

ДОСУГ

Ход черных 
(1 очко) 
№ 13-Б

Ход белых, 
(2 очка).

№ П-А.
Эта позиция из партии Фюш- 

тер — Балог (1964 г.) так и 
просится в шахматный учеб
ник. Был сделан всего один 
победный ход черных.

№ 13-Б.
Белыми играл бывший чем

пион мира А. Алехин. Сеансо
вый соперник Алехина пола
гал, что ему ничего не угро
жает. Однако уже после вто
рого хода белых все было ре
шено, белые красиво выигра
ли.

оценка судей
Стали известны итоги 25-го 

областного конкурса составле
ния задач и этюдов. Этот 
юбилейный конкурс посвящен 
памяти А. И. Козлова, много 
лет ведшего шахматный от
дел в нашей газете.

Публикуемые 'результаты 
не окончательны. За три ме
сяца вы можете внести свои 
коррективы. А судьи конкур
са пока предлагают свою 
оценку.

Трехходовые задачи. Судья 
В. Рычков (Верхний Тагил).

Почетный отзыв — Ю. Ов
чинников (Первоуральск). Б. — 
Крс1, Ф1'1, Ла5, Лаб, Се2, 
Cg5, Kh3, КЬ6, пп. ЬЗ, с2, с5, 
d7 (12); Ч. — Kpd4, Л(4, СЬ6,

Ке4, пп. Ь7, с4, е5, 12, g4, 
h5(10). После 1. С13! грозит 2. 
Ф:с4 КреЗ 3. ®d3X. 1...Kpd5, 
КреЗ, 2. ®d1, К15. «Последо
вательное косвенное самосвя- 
зывание черных фигур. Слож
ный замысел потребовал мно
го технического материала».

Похвальный отзыв — В. Жел- 
тоножко (Свердловск) Б. — 
Кра5, Ф12, КЬЗ, пп. еб, 15, 
h4(6); Ч. — Кре4, пп. аб, е5(3). 
1...Kpd5 Фс2! и 3. Фс5Х. 1. 
ФцЗ! — цугцванг. 1...Kp:f5, 
Kpd5 2. Кс5, Ф43. «Перемена 
игры в форме блока. Содер
жание ограничено». 1. КрЬ4? 
Kpd5 2. Ка5, Фс2, Кре4, а5!

Многоходовые задачи. Судья 
В. Пильченко (Сухой Лог).

Почетный от^ыв — В. Рыч
ков (Верхний Тагил). Б. — 
Крс4, Л45, Са2, Ch4, Кс2, Kd3, 
пп. а5, Ь6, сб, е7, g6(11); 
Ч. — Креб, ФЬ8, Ла8, ЛЬ5, пп. 
Ь4, Ь7, с5, е5, 14, 15(10). Мат в 
4 хода. 1. CMI — 2. K:Î4! ef 
3. Kd4 ed 4. С:15Х. 1 ...ФЬ8, 
Ф18 2. Kd4, Л:е5 cd, Kpd6 3. 
К:14, Л85. «В угрозе и вариан
те жертвуются кони для ос
вобождения линии белому 
слону с четко дифференциро
ванными 2—3 ходами белых».

Похвальный отзыв — В. Жел- 
тоножко (Свердловск). Б. — 
Kph5, Ф111, Cg5, пп. е5, 14(5); 
Ч.—Кр15, ЛЬЗ, пп. еб, 113, 114(5). 
Мат в 7 ходоа. 1. Феб, ЛЬ2 2. 
Ф13 ЛЬЗ 3. Фе2! ЛсЗ. 4. СЬб! 
112 5. ®g2 ЛцЗ 6. Фс2 ЛЬЗ 7. 
Ф:ЬЗХ. «Изящно построенная 
несложная задача с хорошо 
известной борьбой белого 
ферзя против черной ладьи».

Результаты по остальным 
разделам конкурса мы сооб
щим позднее. Ждем ваши 
критические замечания!

+ ВОЛЕЙБОЛ
В интереснейшей борьбе в свердловском туре женского 

чемпионата СССР по волейболу прошла встреча команд, за-
пинающих верхние места в турнирной таблице, 
тиях «Уралочка» обыграла ЦСКА. Это позволило 
кам стать единоличными лидерами розыгрыша.

В пяти пар- 
свердловчан-

«Уралочка» ЦСКА 3:2 (11:15, 15:6, 12:15, 15:11, 15:11). + ХОККЕЙ

Трудно было предположить, 
что матч начнется настолько 
неудачно для хозяек тура. 
Практически без борьбы, допу
стив ряд ошибок, они позволи
ли ЦСКА уйти далеко впе-

шла Волкова, и ее точные уда
ры помогли свердловчанкам

ред —
нападающей

8:0. И лишь с заменой

площадку 
Смирнов?

Волковой
вместо псе

— на 
вышла

свердловчанки
стали понемногу догонять со
перниц. Но слишком уж со
лидный создали москвички за
пас прочности, и партия закон
чилась в их пользу.

Преодолев растерянность, во 
втором сете «Уралочка» дей
ствовала куда уверенней. Ока- 
залось, что и грозные гостьи 
могут ошибаться. К слову го
воря, в составе ЦСКА на пло
щадке было сразу пять игро
ков сборной команды СССР: 
Качалова, Кирьякова, Сафро
нова, Кумыш, Сидоренко.

Исключительно 
по складывались

напряжеп- 
событня в

трех последующих партиях. 
В третьем сете «Уралочка» по 
преимуществу лидировала. Ио 
в его концовке чемпионки 
страны перехватили-таки ини
циативу. Очко в очко шла иг
ра в четвертой партии. В ре
шающую минуту, при счете 
10:10, на площадку вновь вы-

внести перелом в 
Чувствовалась уже 
ях волейболисток 
игроки «Уралочки» 
раз ошибались при 
наши Спортсменки

ход игры, 
в действи- 
усталостъ: 
несколько

подаче. По 
не уступи-

ли в споре характеров. В ре
шающей паотии они вновь бы-
ли впереди — 9:3, а 
москвички сравняли <

«Уралочка»

i когда 
счет —
все

не дрогнула и довела
же

матч
до долгожданной победы!

Заслуженные поздравления 
принимали капитан команды 
Пархомчук, ее подруги Огиен- 
ко, Вострикова (Колбасова), 
Чеснокова, Волкова, Никули-
на. Героиней же матча, 
преувеличения, можно

без 
на-

звать 17-летнюю Ирину Смир
нову: против се игры опыт
нейшие соперницы зачастую 
оказывались бессильными...

Н. ГОРДИЕНКО.
Другие встречи тура закон

чились со следующими резуль
татами: «Уралочка-2» — АДК — 
1:3, «Искра» — «Медин» 3:0, 
«Орбита» — ТТУ — 3:0, «Дина-
МО» «Автомобилист»
«Политехник» 
ний» — 0:3.

1:3,
«Ксммуналь-

Продолжается переходный 
турнир восьми команд, веду
щих спор за право в буду
щем сезоне выступать в выс
шей лиге. В очередных мат
чах свердловчане в Тольят
ти встречались с лидером 
турнира, местным «Торпе
до». Игра проходила в при
мерно равной борьбе. У «Ав
томобилиста» шайбу на свой 
счет записал Федоров. Ему 
же за несколько минут до 
окончания матча предостави
лась возможность забить 
Тол с буллита. Но удачли
вее в этом моменте оказался 
голкипер хозяев. Со счетом 
2:1 победили торпедовцы.

+ лыжи
Одним из этапов подготовки 

к Всесоюзной неделе лыжного 
спорта стало первенство го
рода Свердловска по лыжным 
гонкам среди юношей и деву
шек.

На дистанции 10 км все при
зовые места заняли лыжники 
из команды общества «Тру-
довые резервы» А. Саби-
ров — 32 мин. 36 сек., А. Вар
ламов — 33, мин. 39 сек и 
Е. Мошков — 33 мин. 54 сек.

На дистанции 5 км 
девушек развернулась

среди 
упор-

нейшая борьба. Первое место 
заняла Т. Смышляева из 
команды «Динамо» — 18 мин. 
08 сек., только четыре секун
ды проиграла ей С. Ломакина
(«Химмашевец»), 
время показала 
(«Динамо»),

такое же
Н. Калабина

В эстафете 4X5 км среди 
юношей вне конкуренции
вновь были юноши 
довых резервов».

из «Тру- 
Эстафету

ВТОРАЯ ЛИГА
В Свердловске армейцы 

принимали магнитогорский 
«Металлург». Именно эти 
клубы лидируют в чемпиона
те страны среди команд цент
ральной зоны второй лиги. 
Две встречи закончились
вничью 5:5, 2:2, в одной
сильнее были гости

Свердловский «Луч» в Те-
миртау дважды обыграл «Стро
итель» 9:1, 8:2. В одной
встрече победили хоккеисты 
Казахстана — 7:5. Результаты 
матчей между нижнетагиль
ским «Спутником* и командой 
«Южный Урал» из Орска — 
2:0, 4:3, 4:2.

3X3 км выиграли юные дина- 
мовки. Общее командное пер
вое место занял коллектив 
«Динамо».

Г. ПАВЛОВ, 
почетный судья 

по спорту.

> БАСКЕТБОЛ
В Волгограде завершился 

первый тур женских баскет
больных команд высшей лиги, 
разыгрывающих места с 9 по 
12. Свердловский ■ «Уралмаш» 
одержал три победы: над ди- 
намовками Волгограда — 
99:93, спартаковками из Мос-
ковской области 93:77 и
клубом «Адис» из Абовяна — 
82:79.

Вечер
в Печеркино

Спешили иитнмй вечер

то реоята, и девчата, 
старше, о поколсИ,.. о 
кинском культурном

люди
ПеЧер-

ьуденьо. а и имели Калинина — 
со-тоялоя вечер шклужу как 
надо и вернусь», ано одно ио 
мероприятии месячника обо- 
ронно массовой работы, посвя
щенного ХлУ.1 съезду НИСС и 
vu-и годомщине соьеюкон Ар
мии и иоенно-.ЛорокиГо шлыа.

Ььшшие воины рассказали 
о оуднлх армейской служоы. 
Нх с интересом слушали реоя-
та-допризь.ьники. 
ся недаано up
Юрии и ьадим 
делились' воином

мернуьшие-

иахиревы пс-

они охраняли дальне- 
ои^точные руие.пи нашей г о- 
дицы.

$ программе вечера участво-
вали 
го

и из местно-
вокал ьно-инструмен । ально-

го ансамиля.
i же не раз

культурный Печеркинский
номплекс соиирал

в своих оенах сельчан. На 
очереди вечер «Быть семьяни- 
нопп непросто».

И.ТРЕНИН.
Пышминский район.

ПРИРОДА

Егерьскими
тропами

Егерь Бобровского опытно
показательного охотничьего 
хозяйства Владимир Павлович 
Карпенков, несмотря на холо
да и глубокий снег, ежеднев
но выезжает в лес. В районе 
Чистого болота он еще осенью 
установил 15 кормушек для 
боровой дичи, сейчас регу
лярно обновляет подкормку. 
К тому же Карпенков сам ис
кусный охотник, он успешно 
выполнил договорные обяза
тельства по заготовке пушни
ны.

Много других забот у еге
ря. Надо проследить, как зи
муют звери и птицы, не появи
лись rin браконьеры. Впрочем, 
нарушители охоты давно вы
велись в опытно - показатель
ном хозяйстве. В этом нема
лая заслуга Владимира Павло
вича. Недаром ему присвоено 
звание «Почетный член Рос- 
охотрыболовсоюза», он на
гражден медалью «За трудо
вую доблесть», является уча
стником ВДНХ. Эти награды 
В. П. Карпенков получил за 
охрану фауны уральского ле
са.

Е. НОВОСЕЛОВ.
Алапаевск.

Зам. редактора
Р, ИСХАКОВ.
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ЕСТЬ ТАКАЯ ЛЕГЕНДА. МУДРЕЦ НА СКЛОНЕ ЛЕТ СКАЗАЛ СВОИМ ДОЧЕРЯМ: «Я БЕДЕН 

И НИЧЕГО НЕ МОГУ ОСТАВИТЬ ВАМ В НАСЛЕДСТВО, КРОМЕ ДОБРОГО СОВЕТА — БУДЬТЕ УМНЫ 

МИ, ЕСЛИ МОЖЕТЕ, БУДЬТЕ ДОМОВИТЫМИ, ЕСЛИ ХОТИТЕ, НО КРАСИВЫМИ БУДЬТЕ ВСЕГДА!».

СЕГОДНЯ В НАШИХ МАГАЗИНАХ БОЛЬШОЙ ВЫБОР СРЕДСТВ СОВРЕМЕННОЙ ГИГИЕНЫ, КО

СМЕТИКИ, ПАРФЮМЕРИИ. И ВСЕ ЭТО —

Красота начинается со свежей кожи, 
с утреннего умывания.

КОГДА МЫЛО КОЖЕ МИЛО?
Каждое мыло соответствует определенному типу кожи. 

А какая кожа у вас? Не знаете? Тогда пользуйтесь 
нейтральным мылом «Шипр», «Красная Москва».

Мыло «Балет», «Юбилейное», «Лето», «Ленок» 
моет и лечит, потому что содержит специальные добав
ки, смягчающие и питающие кожу.

ШвШ
ОЧАРОВАНИЕ УЛЫБКИ, БЕЛИЗНА ЗУБОВ

«Глаза •— звезды лица», — говорят поэты. И в этом 
пет большого преувеличения, как нет некрасивых глаз. 
Нужно только умело подчеркнуть их красоту.

Темные длинные ресницы придают взгляду глубину 
и таинственность. Значит, берем тушь для ресниц! В по
следнее время женщины менее охотно стали использо
вать тушь «Бархатную» и «Цветочую», а жаль. В их 
составе пчелиный и хвойный воск, и, что важно,

ТУШЬ «БАРХАТНАЯ» И «ЦВЕТОЧНАЯ»

СОДЕРЖИТ МАСЛО, УКРЕПЛЯЮЩЕЕ РЕСНИЦЫ.

КОСМЕТИКА ГЛАЗ ИГРАЕТ ОСОБУЮ РОЛЬ.

НЕМЫСЛИМЫ БЕЗ ЗУБНОЙ ПАСТЫ.
Пасту тоже нужно подбирать «по зубам». Зубы здо

ровы — берите освежающую зубную пасту: «Мятную», 
«Апельсиновую». Если вам приходится бывать у стома
толога, то лучше купить пасту «Малахит», она уничто
жает болезнетворные бактерии и уменьшает болевую
чувствительность зубов.

БАЛЕТ

После умывания покрываем лицо легким 
слоем дневного крема и приступаем к таин
ству украшения лица.

Маскирующий карандаш больше подой
дет для жирной кожи. А для сухой реко
мендуем крем-пудру «Молодежная».

МАСКИРУЮЩИЙ КАРАНДАШ -

МАЛЕНЬКАЯ ВОЛШЕБНАЯ ПАЛОЧКА -
ПРИДАВАЯ КОЖЕ НЕЖНОСТЬ

НЕМНОГО О ТЕНЯХ ДЛЯ ВЕК. Ими лучше пользо
ваться вечером. Пусть они лишь слегка оттеняют цвет 
ваших глаз. Для голубых и серых глаз хороши голубо-
вато-серые и перламутровые тени, для зеленых и 
рих — зеленые, коричневые и золотистые.

ПОСЛЕДНЯЯ КАПЛЯ Л ЧАШЕ КРАСОТЫ

ЭТО КАПЕЛЬКА ДУХОВ.
Они украшают нашу жизнь и...- полезны! 

Физиологи утверждают, что приятные запахи 
улучшают зрение, понижают давление, повы
шают настроение и работоспособность. Обра
тите внимание на духи Свердловской пар
фюмерной фабрики:

«УСПЕХ» — ароматы экзотических цветов 
- и сандала. Легкий оттенок свежей зелени при

дает духам особую пикантность и привлека
тельность;

«ГРАНАТОВЫЙ БРАСЛЕТ» — благород- 
ный изысканный аромат, в котором мягкая 
теплота жасмина сочетается с тонкой све
жестью, придающей духам необыкновенную 
легкость и прелесть;

«ТОРЖЕСТВО» — запах этих духов фан
тазийно-цветочного направления приятен и 
стоек.

ка-

СКРОЕТ НЕБОЛЬШИЕ ДЕФЕКТЫ КОЖИ.
Удобная упаковка позволяет всегда 

иметь его под рукой.

ГУБНАЯ ПОМАДА ПРИДАЕТ ЛИЦУ

ЯРКОСТЬ И ВЫРАЗИТЕЛЬНОСТЬ.
Цвет лица, глаз, одежды, 

все надо учитывать при этом, 
современная женщина имеет

освещение — 
Как правило, 
помаду не-

скольких оттенков. В моде — красная и розовая 
помада.

Если помада сухая, воспользуйтесь блеском 
для губ. х

СОХРАНЯЯ ДОЛЬШЕ СЛОЙ ПОМАДЫ, 
БЛЕСК ДЛЯ ГУБ ПРИДАЕТ ИМ 

ОСОБУЮ СВЕЖЕСТЬ.

И последний добрый совет:

ЦВЕТ ЛАКА ДЛЯ НОГТЕЙ

ДОЛЖЕН ПОВТОРЯТЬ ЦВЕТ 
ГУБНОЙ ПОМАДЫ.

И БАРХАТИСТУЮ МАТОВОСТЬ,

ПУДРА В ТО ЖЕ ВРЕМЯ ЗАЩИЩАЕТ

ЛИЦО ОТ ВЕТРА, СОЛНЦА, ПЫЛИ.
Каждой женщине необходимо иметь 

пудру нескольких тонов: для разных вре
мен года, для разного времени дня, даже 
для разной погоды. В косметичку вы по
ложите, конечно, компактную пудру. Ка
кую? Рекомендуем нашу свердловскую 
пудру «Декор». Домой же лучше купить 
рассыпную, соответствующую вашему ти
пу кожи.

ЧТО ЗНАЧИТ «МОДНОЕ ЛИЦО»?

Нужно признать, что мода есть и в декора
тивной косметике. Приятно отметить: сейчас 
за рубежом в моде то, что у нас в моде всег
да — естественность, умеренность в исполь-
зовании 
нежные 
ногтей.

грима, ясное лицо, пастельные тени, 
оттенки губной помады и лака для

Парфюмерно-косметическая база.

Рекламное агентство «Малахит».

мсмажжныи!


